



Mitgliederversammlung OV Endingen

am 28.07.2020, 19 Uhr

Weingut Winzerhof Linder

Protokoll

Anwesende

Mitglieder: Christian Kühnel, Thomas Jantzer, Angela Burmeister, Barbara Schüler, Manfred Schüler, Eva Mutschler-Oomen, Ronald Linder, Hanna Heicke, Elena Bollin, Leonie Schmidt

Gäste: Christian Stocker, Rüdiger Tonojan, Sibylle Loeben

Beginn 19:15 Uhr, Ende 21.45 Uhr

1. Begrüßung, Wahl der Protokollführung
Hanna Heicke begrüßt die Anwesenden. Das Protokoll übernimmt Christian Kühnel
2. Die Beschlussfähigkeit der Versammlung und deren ordnungsgemäße Einladung wird festgestellt. Die Tagesordnung wird wie folgt geändert: TOP 8 vor TOP 7, bei TOP 5 wird eingefügt: Entlastung des Vorstands.
3. Den Jahresrückblick des Ortsverbandes erläutert Thomas Jantzer:
2019
 - 10.7. Gründung bei der KMV in Königschaffhausen
 - 29.7. erste Vorstandssitzung
 - 10.10. „Grüne Zukunft Endingen!?,“ Einführungsveranstaltung mit Ideensammlung zur Stadtpolitik
 - 9.12. erster „Grüner Monatstreff“ als Beitrag für mehr Transparenz auch in der Kommunalpolitik
 - Dez. Sharepic-Aktion Feuerwerk → soll weitergehen**2020**
 - 9.1. Filmabend „Tomorrow – Die Welt ist voller Lösungen“ mit lebhafter Diskussion der zahlreichen Besucher
 - 4.2. Infoabend zur Dorfentwicklung in Kiechlinsbergen, mit Bauverein Breisgau und Bolando in Bollschweil, Vorstellung genossenschaftlicher Modelle
 - 12.3. „Bienen UND Bauern retten“ – nach schwieriger und aufwändiger inhaltlicher Vorbereitung der Podiumsdiskussion am Tag der Veranstaltung wegen Corona leider abgesagt
Außerdem geplant und entfallen: Putzete am 5.4. -> soll nachgeholt werden
Verschoben: geführte Taubergießen-Wanderung
 - 13.6. Info-Stand zur „Seebrücke“ auf dem Marktplatz nach gescheitertem Antrag im GR;
Spendensammlung mit Selbstgemachten, sehr gute Resonanz!
Juli Für den Dorftreff Kiechlinsbergen hat sich Arbeitsgruppe unter Schirmherrschaft von Ortsvorsteher Hügler gegründet.

4. Den Rückblick auf das erste Jahr der Gemeinderats-Fraktion gibt Ronald Linder.

Einige Stichpunkte:

- Einarbeitung war spannend; nicht ganz leicht, die richtige Taktik zur Positionierung innerhalb des GR zu finden und die Rolle des „Provokateurs“ zu verlassen; jetzige Taktik: Lob statt Provokation und selbst Provokationen anderer Fraktionsmitglieder ins Leere laufen lassen (vor allem DU).
- Gescheiterte Themen: Klimanotstand bekam in Klausurtagung keine Mehrheit; Antrag „Sichere Häfen“ wurde mehrheitlich im GR abgelehnt.
- Wichtige kommende Themen: Antrag zum Klimapakt; klimafreundliche Flächennutzungs- und Bebauungspläne; Leitbildprozess für Stadtentwicklung.
- Antrag auf Silvesterfeuerwerk-freie Innenstadt soll auf die erste Sitzung nach der Sommerpause kommen.
- In dieser Legislatur wurden insgesamt schon drei Fraktionsanträge im GR gestellt, der GR wird also lebendiger (für einen Fraktionsantrag werden 6 Stimmen benötigt, damit er auf die Tagesordnung kommt, d.h. für die Grüne Fraktion muss jeweils mindestens ein Bündnispartner gefunden werden. Das bedeutet, dass Verhandlungen im Vorfeld stattfinden müssen).

Außerdem wurde von Rüdiger Tonojan (KV-EM) angekündigt:

- Der Antrag zum „Sicheren Hafen – Seebrücke“ wird nun, auf Anregung des OV Endingen hin, durch die Grünen im Emmendinger Kreistag im Herbst auf die Tagesordnung kommen. Mit diesem Antrag soll der gesamte Landkreis Emmendingen zum „Sicheren Hafen“ werden (Die Grünen haben 10 von 52 Sitzen, die SPD-Fraktion hat 12 Sitze. Auf der nächsten Fraktionssitzung soll über die Vorgehensweise beraten werden, damit eine Mehrheit zustanden kommen kann).

Und Hanna gibt bekannt:

- Die Facebook-Seite des OV Endingen ist erneut gesperrt worden. Begründung: sie sei quasi identisch mit der gesperrten vorherigen Seite. Offenbar mag jemand die Inhalte der Seite überhaupt nicht und meldet falsche Inhalte, die von Facebook nicht wirklich überprüft werden. Wir werden z. Zt. keinen neuen Versuch bei FB starten und erst einmal auf der Kreisverbands-Seite posten. Aktuelle Inhalte werden verstärkt auf die Homepage kommen.

Angela Burmeister gibt Einblicke in die Arbeit des Ortschaftsrats Königschaffhausen:

- Angela fühlt sich inzwischen im OR akzeptiert, ist aber thematisch noch nicht überall angekommen.
- Wichtiges Thema ist das Verhältnis der nicht-öffentlichen zu den öffentlichen Sitzungen.
- Friedhof ist ein dominantes Thema im OR.
- Inzwischen erreichen sie einige Anfragen aus der Bevölkerung, die sie in den OR einbringt.

5. Auf Antrag aus der Mitgliedschaft wird der Vorstand einstimmig entlastet.

Hanna Heicke gibt bekannt, dass sie nicht erneut für den Vorstand des OV kandidieren wird, um sich mehr auf ihre Vorstandstätigkeit im Kreisverband EM konzentrieren zu können.

Für die Wahlen zum Vorstand des OV wird Hanna Heike zur Wahlleiterin bestimmt, Christian Stocker und Elena Bollin zählen die Stimmzettel aus. Wahlberechtigt sind zehn Versammlungsteilnehmer (Mitglieder).

Im 1. Wahlgang wird **Angela Burmeister** einstimmig (wieder) in den Vorstand gewählt.

Im 2. Wahlgang wird **Thomas Jantzer** einstimmig (wieder) in den Vorstand gewählt.

Im 3. Wahlgang wird **Leonie Schmidt** einstimmig (neu) in den Vorstand gewählt.

Im 4. Wahlgang wird **Christian Kühnel** mehrheitlich mit einer Enthaltung (wieder) in den Vorstand gewählt.

Alle gewählten Vorstände nehmen die Wahl an.

Es schließt sich die Verabschiedung von Hanna aus dem Vorstand durch Angela an, mit dem damit verbundenen großen Dank für die geleistete engagierte und gute Arbeit im ersten Jahr des OV.

Ebenfalls mit großem Dank für ihre Bereitschaft, zum Vorstand zu kandidieren, wird Leonie im Vorstand begrüßt.

Leonie sieht ihr neues Amt als gelungene Verbindung zwischen OV und Fraktion.

6. Für das Wahlkampfteam zu den Landtags- und Bundestagswahlen 2021 stellen sich für den OV Endingen Ronald Linder und Manfred Schüller als Ansprechpartner/Koordinatoren zur Verfügung. Angela Burmeister wird unterstützend tätig, ebenso (im grafischen Bereich) Christian Kühnel.

Das erste Koordinationstreffen ist für den 28.9.2020 geplant. Die Tätigkeiten des Wahlkampfteams erstrecken sich bis März bzw. September 2021.

7. Ausblick und Planung 2020/21:

- Prioritär ist die Wiederaufnahme des regelmäßigen „Grünen Treffs“, abhängig von der nach den Sommerferien herrschenden Corona-Lage.
- Waldputzete, evt. als „Grüne Gruppe“ bei Putzete von der Stadt, ansonsten eigene Veranstaltung am 3. Oktober?
- Verbot von Silvesterfeuerwerk in der Innenstadt, Antrag im GR.

8. Frage in die Runde

Baumpflanzaktion im Herbst? (Anfrage an Baumschule Sterz)

In Verbindung mit Waldputzete? (Pflanzung von Frühblühern [Pfirsich, Mandel] als touristische Aufwertung an Wanderwegen, Rebterrassen und Kreisverkehren.

9. Sonstiges

In Richtung Fraktion wird zu bedenken gegeben, dass der von der CDU-Fraktion als „Seebrücken-Ersatz“ ins Spiel gebrachte Assante e.V. bzw. Monika Hauser (Kenia) nicht den Kriterien zur Fluchtursachen-Bekämpfung entspricht, da Kenia eines der Hauptaufnahmeländer für u.a. somalische Flüchtlinge und Stabilitätsfaktor in Afrika ist und daher bisher keine nennenswerte Anzahl Flüchtlinge „produziert“.

Endingen, 29.07.2020, gez. Christian Kühnel